

Niederschrift

über die 18. öffentliche Sitzung
des Ortsbeirates Oberzwehren
am **Dienstag, 16. Januar 2018, 18:30 Uhr**
im Saal, Hotel Eichholz, Kassel

24. Januar 2018

1 von 3

Anwesende:

Mitglieder

Barbara Bogdon, Ortsvorsteherin, SPD
Birgit Hengesbach-Knoop, 1. stellvertretende Ortsvorsteherin, B90/Grüne
Heinz-Joachim Wolf, 2. stellvertretender Ortsvorsteher, CDU
Sascha Bickel, Mitglied, FDP
Karl Diele, Mitglied, SPD
Klaus Gnau, Mitglied, B90/Grü + GLO
Carola Günther, Mitglied, SPD
Andrés Hurtado Briongos, Mitglied, SPD
Cemil Tasdemir, Mitglied, SPD
Brigitte Thiel, Mitglied, CDU
Thomas Werner, Mitglied, CDU

Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme

Metin Öztürk, Vertreter des Ausländerbeirates

Schriftführung

Jutta Gerth

Entschuldigt:

Christine Hesse, Stadtteilbeauftragte, B90/Grüne

Tagesordnung:

1. Winterdienst Teilstück Oberzwehren Mitte/Heinrich-Plett-Straße
2. Mitteilungen

Eröffnung:

Die Ortsvorsteherin eröffnet die Sitzung um 18.35 Uhr. Die fristgerechte Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Die Tagesordnung wird in der vorgesehenen Form gebilligt.

1. Winterdienst Teilstück Oberzwehren Mitte/Heinrich-Plett-Straße

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass die Bemühungen des Ortsbeirates (Sitzung vom 16. Februar 2017) zu erreichen, dass die Brückenhofstraße in dem Teilstück zwischen Oberzwehren Mitte und Heinrich-Plett-Straße im Winterdienst in eine bessere Reinigungskategorie eingestuft wird, von den Stadtreinigern abgelehnt worden ist. Im letzten Winter ist es auf diesem Teilstück zu vielen Unfällen von Fußgängern auf dem eisglatten Weg gekommen.

Antrag:

Der Ortsbeirat Oberzwehren bittet den Magistrat, den Winterdienst der Brückenhofstraße, im Bereich zwischen den Haltestellen der Straßenbahn Oberzwehren Mitte und Heinrich-Plett-Straße in die Dringlichkeitsstufe 1 oder 2 zu verbessern, da hier auch Fußgänger die Straße benutzen müssen und diese bei Schnee und Glatteis sehr gefährdet sind.

Begründung:

Dieses Teilstück ist eine belebte Fußgängerverbindung, auf der sich Fußgänger und Autos gleichzeitig auf einer Fläche bewegen. Ein Bürgersteig existiert nicht. Bereits in den frühen Morgenstunden sind hier sehr viele Passanten zu sehen, die zu den Haltestellen der Linie 5 laufen oder die von der Linie 5 zum Beispiel zu den an der Brückenhofstraße liegenden Einkaufsmärkten, zu den Schulen (Lichtenberg-Gymnasium, Willy-Brandt-Berufsschule) oder zum Arzt laufen. Dieses Teilstück stellt für viele Oberzwehrener ein ganz wichtiges und für Fußgänger bedeutsames Verbindungsstück zwischen Alt-Oberzwehren und der Brückenhofsiedlung dar und wird bis in die Abendstunden von auffällig vielen BürgerInnen genutzt.

Bei Schnee und Glatteis wurde in den vergangenen Jahren nicht geräumt, so dass sich – gerade durch die auf dem Weg fahrenden Autos – sehr schnell eine feste und sehr glatte Eisdecke bilden konnte. Es blieb den Passanten oft nur übrig, auf den Straßenbahnschienen zu gehen, da der normale Fußgängerbereich zum Teil über Wochen nicht nutzbar war. Dieses Teilstück wird zwar auch mal von Autos genutzt, ist aber überwiegend ein Fußweg und muss dementsprechend behandelt werden, zumal die Autos das Glatteisproblem nur verschärfen.

Um – wie im letzten Winter passiert – schwere Unfälle zu vermeiden, wird der Magistrat aufgefordert, in diesem Bereich seiner Verantwortung unverzüglich nachzukommen, das Straßenstück in die Dringlichkeitsstufe 1 oder 2 zu übernehmen und die Räumung regelmäßig durchzuführen, da ansonsten viele BürgerInnen gefährdet sind.

Um die Situation einmal vor Ort zu erörtern, lädt der Ortsbeirat die Stadtreiniger ein, sich die Örtlichkeiten gemeinsam mit Ortsbeiratsmitgliedern anzusehen, um zu einer Lösung zu kommen.

Beschluss:

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

2. Mitteilungen

1. Der Ortsbeirat bittet das Straßenverkehrsamt, auch in der Th.-Haubach-Straße Geschwindigkeitsmessungen zu machen. Anwohner klagen darüber, dass Tempo 30 nicht eingehalten wird.
2. Die Stellungnahmen des Magistrats zu Punkten vorangegangener Sitzungen werden bekannt gegeben.

Als Termin für die nächste Sitzung des Ortsbeirates wurde bereits vereinbart:

Dienstag, 13. Februar 2018

Die Ortsvorsteherin schließt die Sitzung um 19.40 Uhr.

Barbara Bogdon
Ortsvorsteherin

Jutta Gerth
Schriftführerin